

Los recortes y la exigencia de idiomas desploman el número de alumnos Erasmus en la UMH - Información - 12/07/2015

Los recortes y la exigencia de idiomas desploman el número de alumnos Erasmus de la UMH

► La Universidad Miguel Hernández envía sólo a 180 jóvenes a países de la Unión Europea, frente a los 267 que salieron al exterior el curso pasado ► El campus registra, por contra, una cifra récord de estudiantes internacionales al recibir un total de 244 personas durante los últimos meses



El campus de la UMH ha recibido durante el último curso a 244 alumnos procedentes de otros países, una cifra récord. SERGIO FERRÁNDEZ

JOSÉ ANTONIO MAS

■ El descenso de las ayudas del Estado y el, cada vez más, alto nivel de idiomas que exigen las universidades, provoca que el descenso de alumnos de la Universidad Miguel Hernández que se acogen a las becas Erasmus sea una constante en los últimos cursos. Si en la convocatoria del curso 2013-2014 se marcharon a estudiar a universidades de países europeos 267 alumnos, durante el actual sólo se han trasladado a un país de la Unión Europea 180 estudiantes, 87 menos.

El número global de alumnos de la Universidad Miguel Hernández que durante este curso han salido a otras universidades, tanto con la beca Erasmus, como con los programas Destino (fuera de Europa) o Sicue (en España), este último lo mantiene la Universidad, son 253.

Pese a la tónica negativa de los últimos años por la reducción de

La institución confía en que el descenso se revierta el próximo año al mejorar la capacitación del alumnado

las becas y los cambios de normativas, que hacen que en función del destino el alumno reciba más o menos ayuda económica, para el próximo curso la previsión que maneja la UMH es positiva, ya que la curva volvería a ir hacia arriba. La vicerrectora adjunta de Relaciones Internacionales para Acciones de Movilidad, África Martínez, explicó que «ya contamos con 230 solicitudes para el próximo curso, después de superar la etapa de incertidumbre y reducción de becas que hizo reducir el número de alumnos».

Además del recorte en las ayudas, que aplicó el anterior ministro de Educación, José Ignacio Wert, otro motivo que está echan-

do para atrás a los jóvenes a querer realizar un año de su carrera en el extranjero es que las universidades de destino están aumentando el nivel de exigencia en cuanto al idioma. Un ejemplo está en las universidades alemanas que exigen a los alumnos que cuenten con un nivel B1 o B2 de Alemán.

Esto ha llevado a que los alumnos tengan que prepararse más para afrontar una beca Erasmus, y desde la Universidad Miguel Hernández destacaron que «este año estamos viendo cómo los estudiantes están mejor preparados, y tienen un nivel más alto».

África Martínez apuntó que «desde que se puso en marcha el programa Erasmus + ha habido un descenso importante hasta que a los alumnos les ha dado tiempo a reaccionar en el tema lingüístico, y ahora esperamos recuperar el crecimiento, pese a que nosotros hemos sufrido menos bajada que

en otras universidades».

Las estancias en el extranjero, según dijo África Martínez, «aportan a los alumnos una experiencia en la que salen a vivir fuera de casa, en un país diferente y conociendo otro sistema educativo, así como los valores». Además, apuntó la vicerrectora adjunta de Relaciones Internacionales para Acciones de Movilidad, «es un valor añadido en el currículum a la hora de buscar trabajo».

Nuevo escenario

Muchos alumnos se echan para atrás una vez son conscientes del recorte en las ayudas. Y es que, con la nueva regulación, el Ministerio dividió las ayudas en tres grupos de países con lo que en función del destino escogido el estudiante puede obtener 400, 350 ó 300 euros de ayuda al mes durante cinco meses. Para completar el resto de la estancia, que suele durar unos nueve meses, y

DESTINOS

Intercambio de jóvenes a multitud de países de la UE

► Los alumnos de la Universidad Miguel Hernández que más se acogen a las becas Erasmus son los de Ingeniería Eléctrica, Telecomunicaciones, Medicina, Farmacia, Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, Psicología y Periodismo. Un gran elenco de jóvenes que viajan hasta países como Alemania, Polonia, Irlanda, Italia, República Checa, Francia, Portugal o Croacia.

Por otro lado, la UMH recibe principalmente a estudiantes extranjeros que llegan a la provincia para estudiar Medicina, Farmacia, Periodismo, Derecho, ADE, Biotecnología e ingenierías. Europeos procedentes de Alemania, Italia, República Checa, Polonia, Rumania, Francia, Italia, o Turquía, entre otros países.

Con las becas Destino, los países más frecuentados por los estudiantes de la UMH son México, Brasil, Chile, Perú, Argentina y Uruguay, donde se marchan a estudiar Periodismo, Bellas Artes, Psicología y Terapia Ocupacional. J. A. M.

LA CIFRA

180 ERASMUS

Baja el número de estudiantes que salen a la Unión Europea

► El número de alumnos de la Universidad Miguel Hernández que este curso han estudiado en el extranjero con una beca Erasmus ha tocado suelo. Sólo han estudiado en la Unión Europea 180 alumnos, 87 menos que el curso anterior.

244 VISITANTES

El campus registra una cifra récord de alumnos internacionales

► La cifra récord de la Universidad Miguel Hernández durante este curso se ha registrado en el número de alumnos que han llegado de otras universidades de la Unión Europea y Latinoamérica, que son 244.

que antes sí que financiaba el Estado, la Universidad Miguel Hernández cuenta con un fondo de 120.000 euros. Un dinero que la UMH destina a pagar seguros de movilidad y a complementar las becas.

El descenso de alumnos de la provincia que salen al exterior contrasta con el buen dato de estudiantes de otros países que se desplazan hasta la Universidad Miguel Hernández. Y es que este curso académico la UMH ha registrado una cifra récord de 244 estudiantes procedentes de países de la Unión Europea y de Latinoamérica. El curso pasado recibió 196 alumnos.